



MESSAGE À TOUTE LA JEUNESSE AFRICAINE

**DE LA PRESIDENTE DE LA
COMMISSION DE L'UNION AFRICAINE**

**À L'OCCASION DE LA
8^{eme} EDITION DE LA JOURNÉE AFRICAINE DE LA JEUNESSE**

1^{ER} NOVEMBRE 2013

A l'occasion de la commémoration de l'édition 2013 de la Journée Africaine de la Jeunesse, je tiens à féliciter et à adresser mes meilleurs vœux à tous les jeunes de ce continent.

Cette célébration est très importante pour nous à la Commission de l'Union africaine, en particulier parce qu'elle coïncide avec la célébration du 50^{ème} anniversaire de la création de l'Organisation de l'unité africaine. Cette organisation a été fondée en 1963 et durant son existence, elle a élaboré des programmes et stratégies de développement autonome et de coopération entre les pays africains. Ce rêve et l'aspiration à une autosuffisance a conduit à la formation de l'Union africaine en 1999 dont la vision est de parvenir à « *une Afrique intégrée, prospère et en paix, dirigée et gérée par ses propres citoyens et représentant une force dynamique sur l'échiquier mondial* ». C'est dans ce contexte que l'Union africaine a défini la vision 2063, un plan d'action stratégique, qui vise à garantir que nous travaillions ensemble pour réaliser la vision de l'Union africaine au cours des 50 prochaines années. Quelle que soit la façon dont la vision 2063 sera mise en œuvre, le développement de l'Afrique reflètera vos efforts, votre participation et votre engagement à l'action. ***L'Afrique que nous voulons voir et transmettre en 2063 sera l'héritage que vous laisserez à vos enfants et petits-enfants.***

Il ne suffit pas de parler, d'écrire et de diffuser un contenu et une stratégie planifiée pour améliorer le développement du continent Africain et de son peuple. Il ne suffit pas d'impliquer la jeunesse dans le processus. Il est important et non négociable d'assurer une participation significative de l'ensemble des citoyens africains dans la mise en œuvre de la vision 2063. Il n'y aura aucune excuse pour quiconque ne prendra pas part à ce processus. Chaque acteur doit jouer son rôle. Jeunesse africaine, sachez que vous

devez jouer votre rôle, à partir de maintenant. Soyez convaincus que nous sommes conscients de la contribution que vous pouvez apporter.

Plus que toute autre chose, nous, l'Union africaine et sa Commission, nous rendons compte que le succès de cette Vision 2063 ne peut être réalisé qu'avec la participation et l'engagement actifs de tous, en particulier des jeunes d'aujourd'hui, qui passeront le relais à la jeune génération en 2063. Nous savons que parler d'une Afrique transformée, c'est parler d'une Afrique où les jeunes d'aujourd'hui sont nos principaux acteurs et partenaires pour un développement durable du continent. Nous reconnaissons également le fait que l'ingéniosité, l'énergie et le dynamisme de nos jeunes gens sont des atouts importants qui devraient nous aider à atteindre nos objectifs. Pour ces raisons, nous désirons sincèrement voir l'engagement total des jeunes, à la fois sur le continent et au sein de la diaspora, pour la vision d'une Afrique prospère et paisible en 2063.

Un élément clé de notre appel, aujourd'hui, exige que les jeunes s'approprient cette vision d'un continent prospère et paisible. Comme l'a recommandé le cadre de la Vision 2063, notre appel ce jour consiste à inviter les jeunes à travailler avec nous à tous les niveaux pour un objectif commun - le désir d'accélérer les progrès sur le continent. L'appropriation de cette vision permet aux jeunes de prendre leur avenir, notre avenir collectif, entre leurs mains. Cela signifie que les jeunes soient actifs et engagés à participer de manière significative à la conception, l'élaboration, l'exécution, le suivi et l'évaluation de la vision 2063.

Il faut dire que l'engagement et l'implication effectifs dans le développement commencent par une préparation, une éducation, des compétences et une formation adéquates pour passer à l'action. C'est pourquoi, il est important d'améliorer de manière proactive notre travail sur le développement du capital humain. Nous sommes pleinement

engagés à rechercher de nouveaux moyens de développer de manière agressive de nouvelles aptitudes et de mettre à jour les compétences pour répondre à l'exigence d'une technologie et d'innovations modernes sur le continent. Plus important encore, nos jeunes doivent démontrer leur engagement par le développement autonome et être ouverts aux différentes opportunités qui leur sont offertes. L'action est plus que jamais nécessaire. Tout cela a été dit. Des rapports, des résolutions, des décisions et déclarations sont adoptés dans l'ensemble. Seules les actions, la mise en œuvre et les innovations sont, à présent, ce dont l'Afrique a le plus besoin. Une ***Jeunesse unie dans l'action pour l'agenda 2063*** est et doit être l'un des moyens assurant des changements positifs et constructifs.

Alors que nous discutons de la nécessité pour les jeunes de passer à l'action, je tiens à inviter les États membres de l'UA à accélérer leurs efforts pour la création d'un environnement propice pour y parvenir. Puis-je nous rappeler notre engagement envers les jeunes et l'entrée en vigueur de la Charte africaine de la jeunesse et de la Journée africaine de la jeunesse, dont nous célébrons aujourd'hui la 8^{ème} édition? J'exhorte tous les États membres à investir dans la Jeunesse et à soutenir les efforts pour la ratification et la mise en œuvre de la Charte africaine de la jeunesse et ainsi, réaffirmer leur engagement pour le développement de la jeunesse sur le continent.

Enfin, je nous exhorte tous, partenaires au développement, à poursuivre la création de plates-formes et de réseaux qui accroissent la participation de nos jeunes de manière très concrète, de poursuivre la recherche d'opportunités et de relever les défis de manière à contribuer de façon significative à l'édification d'un continent prospère et paisible. Forte des engagements pris pour l'avenir que nous voulons, je nous invite à

toujours accompagner nos déclarations d'efforts et d'actions concrètes afin de tracer cette nouvelle voie.

Je vous souhaite le meilleur,

Vive la jeunesse africaine!

Dieu bénisse l'Afrique!

Je vous remercie!